
Verbandsgemeindeverwaltung Wörrstadt 24. März 2002 

- Zentrale Dienste und Finanzen - 

  

Niederschrift  

über die 19. Sitzung des Ortsgemeinderates Gau-Weinheim am Mittwoch, dem 20. Februar 
2002, um 20.00 Uhr im Turnsaal des Kindergartens. 

An der Sitzung nahmen teil: 

Ortsbürgermeister Hans-Bernhard Krämer als Vorsitzender 

Ortsbeigeordneter Karl-Werner Stumm 

Ortsbeigeordnete Angelika Dern 

sowie die Ratsmitglieder: 

Zöller, Karl-Wilhelm 

Huth, Philipp 

Becker, Willi 

Mauer, Heidrun 

Gottschlich, Erwin 

Nauth, Franzl 

Mattheis, Danja 

Entschuldigt fehlten die RM'er Freitag, Bechtluft und Kaufmann. 

Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 

Ende der Sitzung: 22.15 Uhr  

Gemäß § 69 GemO nahm Andrea Töpel als Vertreterin der VG-Verwaltung Wörrstadt an 
der Sitzung teil. 

Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellte fest, dass die 
Einladungen form- und fristgerecht ergangen sind und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

Vor Eintritt in die Tagesordnung informierte Obgm. Krämer über eine, im Benehmen mit 
den Beigeordneten, getroffene Eilentscheidung bzgl. des Schneidens der Hecken an 
Feldwegen und Böschungen, die - lt. Fa. Bermes, Wörrstadt, bis Ende Febr. 2002 
geschnitten werden mussten. Kosten 0,14 DM/m² (zzgl. Mwst.). Das Gehölz wurde von Fa. 
Schäfer aus Worms zum Preis von 150,-- DM/Std. (zzgl. Mwst.) vor Ort geschreddert. 

Seite 1 von 5



  

T a g e s o r d n u n g:  

Öffentlich:  

1. Bestellung eines Schriftführers gemäß § 41 (1) GemO; 
2. Beratung und Beschlussfassung über die Umstellung von DM in EURO des 

Mitgliederbeitrages der OG an den Verkehrsverein der VG Wörrstadt e.V. 
3. Beratung und Beschlussfassung über die Durchführung des VG-Weinfestes 2003 in 

Gau-Weinheim 
4. Beratung und Beschlussfassung über eine Änderung der Feldwegbenutzung 

(Tonnenbeschränkung) 
5. Beratung und Beschlussfassung  

a) über eine Baumfällung auf dem Friedhof 
b) über Baumpflanzungen auf dem Friedhof und öffentlichem Spielplatz 

6. Beratung und Beschlussfassung über einen Stromanschluss an die 
Straßenbeleuchtung (Weihnachtsbaumbeleuchtung Obergasse) 

7. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines Klettergerüstes 
(Spielgerät) für den Kindergarten 

8. Mitteilungen und Anfragen.  

Im Anschluss an den öffentlichen Teil der Sitzung haben Zuhörer 30 Minuten Gelegenheit, 
Fragen zur örtlichen Verwaltung zu stellen sowie Anregungen und Vorschläge zu 
unterbreiten. 

Nicht öffentlich:  

9. Beratung und Beschlussfassung über vorliegende Bauangelegenheiten 
10. Beratung und Beschlussfassung über Grundstücksangelegenheiten  
11. Mitteilungen und Anfragen. 

  

TOP 1 - Bestellung eines Schriftf ührers gem äß § 41 (1) GemO 

Andrea Töpel wurde zur Schriftführerin bestellt. 

  

TOP 2 - Beratung und Beschlussfassung über die Umstellung von DM in EURO des 
Mitgliederbeitrages der OG an den Verkehrsverein de r VG Wörrstadt e.V.  

Der Mitgliederbeitrag betrug bisher 0,25 DM/Einwohner und wurde jetzt - hinsichtlich der 
Umstellung auf EURO - auf 0,13 €/Einwohner festgelegt. Einstimmiger Beschluss. 

Bei z.Zt. 672 Einwohnern ergibt das einen Betrag von 87,30 €. Im Anschluss gab Obgm. 
Krämer noch einige allgemeine Info's zur Arbeit des Verkehrsvereins. 

  

TOP 3 - Beratung und Beschlussfassung über die Durchf ührung des VG -Weinfestes 
2003 in Gau -Weinheim  
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Obgm. Krämer teilte mit, dass der Kulturausschuss in seiner November-Sitzung der 
Durchführung des VG-Weinfestes in Gau-Weinheim bereits einstimmig zugestimmt hat. Als 
mögliche Route ist die Untere Pforte/Böllberg vorgesehen. Weitere Einzelheiten werden in 
der nächsten Sitzung des Kulturausschusses am 15.04.2002 beraten. Mit 9 Ja-Stimmen 
und 1 Enthaltung wurde der Durchführung des VG-Weinfestes im Jahr 2003 in Gau-
Weinheim zugestimmt. 

Anschließend gab Willi Becker noch die Teilnahme mit seiner Gaststätte in der Weinstraße 
bekannt. 

  

TOP 4 - Beratung und Beschlussfassung über eine Änderung der Feldwegbenutzung 
(Tonnenbeschr änkung)  

Die Beschlussvorlage der Abtlg. Schutz und Ordnung lag den RM'ern vor, die von Obgm. 
Krämer anschließend verlesen sowie erläutert wurde und als Anlage der Original-
Niederschrift beigefügt ist. 

RM Zöller stellte den Antrag, den TOP abzusetzen und im Landwirtschaftsausschuss erst 
vorberaten zu lassen. Nach ausführlicher Diskussion zog RM Zöller seinen Antrag zurück. 

Einstimmig wurde der Satzung wie vorliegend zugestimmt. 

Des weiteren wurde einstimmig beschlossen, dass die Erlaubnis der Gemeinde - wie in 
Artikel I aufgeführt - von Obgm. Krämer, dem Vorsitzenden des Bauernvereins Karl-Werner 
Stumm sowie vom Fraktionsvorsitzenden Zöller gemeinsam erteilt wird. 

TOP 5 - Beratung und Beschlussfassung  

a. über eine Baumf ällung auf dem Friedhof 

b. über Baumpflanzungen auf dem Friedhof und öffentlichem Spielplatz 

Eine Angebotsübersicht der 3 Baumschulen lag den RM'ern vor. 

zu a) 

Einstimmig wurde beschlossen, dass die Birke auf dem Friedhof Ecke Container von der 
Fa. Breswald zum Angebotspreis von 200 € zzgl. Mwst. gefällt wird. 

zu b)  

Gemäß § 22 GemO nahm Obgm. Krämer an der Beratung und Beschlussfassung zu 
diesem TOP nicht teil und hatte sich in den für die Zuhörer bestimmten Teil des 
Sitzungssaales zurückgezogen. Den Vorsitz übernahm der 1. Ortsbeigeordnete Stumm. 

Es lagen 3 Angebote vor. Nach kurzer Überprüfung wurde festgestellt, dass die 
Baumschule Maier das günstigste Angebot abgegeben hat. Allerdings soll - wg. des doch 
hohen Laubanfalles der Kastanie - nach einem Alternativangebot zu diesem Baum gefragt 
werden.  

Einstimmig wurde dem Kauf von 2 Rosskastanien, 2 Wildkirschen, 8 Eiben und 1 
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Winterlinde von der Baumschule Meier aus Wöllstein zugestimmt. 

  

TOP 6 - Beratung und Beschlussfassung über einen Stromanschluss an die 
Straßenbeleuchtung (Weihnachtsbaumbeleuchtung Obergasse)  

Der Bauausschuss hat dem Stromanschluss an das Ortsnetz bereits zugestimmt. Die 
Kosten für den Anschluss betragen ca. 350 bis 500 €, je nach Aufwand incl. FI-Schalter. 
Einstimmig zugestimmt. 

  

TOP 7 - Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines Kletterger üstes 
(Spielger ät) für den Kindergarten  

Ein Angebot der Fa. Aukam lag den RM'ern in Kopie vor. 

Mit 9 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung wurde der Anschaffung des Klettergerüstes von der Fa. 
Aukam, Kassel, zum Preis von 799,-- € incl. Pfostenschuhen, Fracht und Mwst. 
zugestimmt. 

Obgm. Krämer gab anschließend noch bekannt, dass nun die zweckgebundene Spende 
der Jagdgenossenschaft (1995 eingegangen) aufgebraucht sei und verlas detailliert die 
Ausgaben. 

  

TOP 8 - Mitteilungen und Anfragen  

Ortsbürgermeister Krämer teilte mit, 

� dass am 22. Sept. die Bundestagswahl stattfindet. Die RM'er sollen sich für diesen 
Tag bitte freihalten.  

  

� dass die Sozialhilfeabrechnung für das Jahr 2001 in den Gesamtausgaben bei 
14.086,75 DM liegt. Der OG-Anteil von 25% beläuft sich auf 3.521,69 DM. Die 
Einnahmen belaufen sich auf 1.7797,37 DM, der 25%-OG-Anteil auf 449,34 DM. 

� dass - lt. Kreisverwaltung - für das Jahr 2001 die zuschussfähigen Gesamt-
Personalkosten Kiga bei 155.000 € liegen. Im Haushaltsjahr 2002 beträgt der 
Zuschuss voraussichtl. 104.625 €. 

� sich Gau-Weinheim am diesjährigen Wettbewerb "Unser Dorf soll schöner werden" 
nicht beteiligt. 

� bzgl. der Umstellung der Glascontainer am Kiga Antrag auf Bezuschussung aus dem 
Investitions-Stock gestellt wird. 

� dass die Straßen- sowie die Rad- und Gehwegbeleuchtung Richtung Wallertheim 
ergänzt werden. Auch hier werden Zuschüsse beantragt. 
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� der Kindergarten eine Spende erhalten hat. Dank an den Spender. 
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